

LLEVAR UNA VIDA CRISTIANA Y UNA VIDA DE IGLESIA BAJO EL GOBIERNO DE DIOS PARA LA ECONOMÍA DE DIOS – SEMANA 1

El gobierno de Dios para la economía de Dios**Marzo 3 Lunes****Versículos relacionados****1 Pedro 4:17**

17 Porque es tiempo de que el juicio comience por la casa de Dios; y si primero comienza por nosotros, ¿cuál será el fin de aquellos que no obedecen al evangelio de Dios?

2 Pedro 3:12

12 esperando y apresurando la venida del día de Dios, por causa de la cual los cielos, encendiéndose, se disolverán, y los elementos, ardiendo, se fundirán?

2 Pedro 2:3-9

3 y en su codicia harán mercadería de vosotros con palabras fingidas. El juicio pronunciado sobre ellos hace tiempo no está ocioso, y su destrucción no se duerme.

4 Porque si Dios no perdonó a los ángeles que pecaron, sino que arrojándolos al Tártaro los entregó a abismos tenebrosos, para ser reservados al juicio;

5 y si no perdonó al mundo antiguo, sino que guardó a Noé, heraldo de justicia, con otras siete personas, trayendo el diluvio sobre el mundo de los impíos;

6 y si condenó a destrucción a las ciudades de Sodoma y de Gomorra, reduciéndolas a ceniza y poniéndolas de ejemplo a los que habían de vivir impiamente,

7 y rescató al justo Lot, oprimido por la conducta licenciosa de los inicuos

8 (porque este justo que moraba entre ellos, con lo que veía y oía atormentaba día tras día su alma justa, por los hechos inicuos de ellos);

9 sabe el Señor librar de la prueba a los piadosos, y guardar a los injustos bajo castigo para el día del juicio,

Lectura relacionada

Puesto que las Epístolas de Pedro hablan sobre el gobierno de Dios, en repetidas ocasiones se hace referencia al juicio de Dios y del Señor (1 P. 2:23; 4:5-6, 17; 2 P. 2:3-4, 9; 3:7) como uno de los ítems principales. El juicio de Dios comenzó por los ángeles (2:3-4) y continuó por las generaciones del

hombre en el Antiguo Testamento (vs. 5-9). Luego, en la era neotestamentaria comienza por la casa de Dios (1 P. 1:17; 2:23; 4:6, 17) y continúa hasta la venida del día del Señor (2 P. 3:10), el cual será un día de juicio ejercido sobre los judíos, los creyentes y los gentiles antes del milenio. Después del milenio, todos los muertos, incluyendo a los hombres y los demonios, serán juzgados y perecerán (1 P. 4:5; 2 P. 3:7), y los cielos y la tierra serán consumidos por fuego (vs. 10b, 12) ... Algunos juicios redundan en un trato disciplinario, otros en un castigo dispensacional y otros en la perdición eterna. Sin embargo, mediante todos estos juicios el Señor Dios depurará y purificará todo el universo a fin de tener un cielo nuevo y una tierra nueva con miras a un universo nuevo lleno de Su justicia (v. 13) para Su deleite. (*Estudio-vida de 1 Pedro*, pág. 101)

En su interpretación [del sueño de Nabucodonosor] Daniel explicó ... que el Dios Altísimo había decretado que Nabucodonosor sería echado de entre los hombres, moraría con las bestias del campo, le darían hierba para comer como a los bueyes y perdería la razón durante un periodo de siete tiempos hasta que reconociera que el Altísimo es Soberano del reino de los hombres (Dn. 4:24-25). El versículo 26 procede a decir: “En cuanto a la orden de dejar en tierra el tocón con las raíces del árbol, tu reino te quedará firme después que reconozcas que son los cielos los que gobiernan”.

Belsasar, bajo los efectos del vino, mandó que trajeran los vasos de oro y plata que Nabucodonosor, su antepasado, había sacado del templo que estaba en Jerusalén, para que él, sus dignatarios, sus mujeres y sus concubinas bebieran de ellos y alabasen a los dioses de oro, plata, bronce, hierro, madera y piedra (5:2-4). Ellos tomaron los vasos que estaban dedicados a la adoración a Dios en Su templo santo en Jerusalén y los usaron en su adoración a ídolos. Esto fue un insulto contra la santidad de Dios.

En aquel momento en que ellos bebían vino y alababan a sus dioses, aparecieron los dedos de una mano de hombre que escribía delante de un candelero, sobre lo encalado de la pared del palacio del rey (v. 5a)

Antes de leerle lo escrito e interpretarlo, Daniel le recordó a Belsasar la experiencia de su antepasado Nabucodonosor descrita en el capítulo 4. Daniel consideraba lo sucedido a Nabucodonosor como una lección no solamente para el propio Nabucodonosor, sino también para todos sus descendientes ... Nabucodonosor había sido severamente disciplinado por Dios y, después de aprendida la lección, ofreció alabanzas a Dios. Belsasar debía haber aprendido algo de esta lección, pero él no le dio la menor importancia. Por tanto, Daniel le dijo: “Tú, su descendiente, Belsasar, no has humillado tu corazón, sabiendo todo esto, sino que contra el Señor de los cielos te has exaltado ... Al Dios en cuya mano está tu aliento, y a quien pertenecen todos tus caminos, no has honrado...” (5:22-24).

Del versículo 25 al 28 vemos la interpretación de Daniel respecto a la inscripción. Ésta era la escritura que fue inscrita: “MENE, MENE, TEKEL, UPARSIN” (v. 25). Ésta es la interpretación de Daniel respecto al asunto: MENE: Dios ha contado el reino de Belsasar y le ha puesto fin; TEKEL: él fue pesado en balanza y fue hallado falto; y PERES: su reino ha sido dividido y dado a los medos y a los persas (vs. 26-28). (*Estudio-vida de Daniel*, págs. 39, 44, 46)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Daniel*, mensajes 6—7

Marzo 4 Martes**Versículos relacionados****1 Pedro 1:17**

17 Y si invocáis por Padre a Aquel que sin acepción de personas juzga según la obra de cada uno, conducíos en temor durante el tiempo de vuestra peregrinación;

Isaías 43:7

7 a todo el que es llamado por Mi nombre, / a quien he creado, formado y hecho para gloria Mía.

Isaías 11:2

2 Y sobre Él reposará el Espíritu de Jehová, / el Espíritu de sabiduría y de entendimiento, / el Espíritu de consejo y de poder, / el Espíritu de conocimiento y temor de Jehová.

LLEVAR UNA VIDA CRISTIANA Y UNA VIDA DE IGLESIA BAJO EL GOBIERNO DE DIOS PARA LA ECONOMÍA DE DIOS – SEMANA 1

Salmos 86:11

11 Enséñame Tu camino, oh Jehová; / andaré en Tu verdad. / Haz sencillo mi corazón para que tema Tu nombre.

Proverbios 1:7

7 El temor de Jehová es el principio del conocimiento; / los necios desprecian la sabiduría y la instrucción.

Proverbios 3:5-10

5 Confía en Jehová con todo tu corazón / y no te apoyes en tu propio entendimiento;

6 reconócele en todos tus caminos, / y Él enderezará tus sendas.

7 No seas sabio a tus propios ojos; / teme a Jehová y apártate del mal.

8 Será sanidad para tu cuerpo / y refrigerio para tus huesos.

9 Honra a Jehová con tus bienes / y con las primicias de todos tus frutos;

10 entonces serán llenos tus graneros con abundancia, / y tus lagares rebosarán de vino nuevo.

Lectura relacionada

El caso de Nabucodonosor nos enseña que debemos ser cuidadosos y no considerar lo que hayamos logrado. El palacio edificado por Nabucodonosor era vasto. Cuando paseó por el techo de dicho palacio, se enorgulleció ... Esto debe servirnos de advertencia en el sentido de que nuestros logros pueden hacer que nos volvamos orgullosos, y esto podría traer el juicio de Dios. El juicio de Dios sobre Nabucodonosor lo redujo a nada. Ésta fue la razón por la cual él pudo decir acerca del Señor: “Todos los habitantes de la tierra son considerados como nada, / pero Él hace según Su voluntad en el ejército del cielo / y entre los habitantes de la tierra; / no hay quien detenga Su mano, / ni le diga: ¿Qué haces?” (Dn. 4:35). En 4:37, con respecto al Señor, Nabucodonosor también dijo: “Él puede humillar a los que andan con soberbia”. Belsasar debió haber aprendido la lección con base en la experiencia de Nabucodonosor; sin embargo, no aprendió la lección y, como resultado de ello, padeció. (*Estudio-vida de Daniel*, págs. 47-48)

Creo que mientras Belsasar y sus dignatarios estaban ocupados en su libertinaje, el ejército medo se acercaba a la ciudad. Poco después que Daniel interpretó la inscripción, el ejército medo entró en la ciudad y en el palacio y mató a Belsasar. Por tanto, Daniel 5:31 concluye diciendo: “Darío el medo recibió el reino cuando tenía alrededor de sesenta y dos años”. Esto puso fin al Imperio babilónico.

La situación de Belsasar debe causarnos una profunda impresión. Todos debemos ver que si hemos recibido alguna lección de parte de Dios, tenemos que tomarla en cuenta con toda seriedad. Si desatendemos cualquier lección, padeceremos. (*Estudio-vida de Daniel*, págs. 47-48)

El primer principio rector para que el hombre lleve una vida humana apropiada es reverenciar a Dios ... Reverenciar a Dios es considerarlo y tomarlo en cuenta en todo, sin olvidar jamás que Él es el Dios maravilloso que nos creó. Si estamos a punto de enojarnos, debemos reverenciar a Dios. Reverenciar a Dios nos detiene de hacer el mal; también hace que seamos conmovidos por los sufrimientos de otros y que les mostremos misericordia y compasión.

Antes de creer en el Señor Jesús, a pesar de haber nacido en el cristianismo, nunca reverenciaba a Dios; sin embargo, desde el día de mi salvación empecé a reverenciarlo. En todo respeté a Dios y lo tomé en cuenta. Esto produjo un gran cambio en mi vida.

Reverenciar a Dios es temer a Dios. El temor de Jehová es el principio del conocimiento y el principio de la sabiduría, y el conocimiento del Santo es entendimiento (Pr. 1:7; 9:10; 15:33a). El conocimiento, la sabiduría y el entendimiento proceden de Dios. Si le tememos, reverenciándolo, éstos serán nuestra posesión. Si buscamos la sabiduría como la plata y la rebuscamos como a tesoros escondidos, entenderemos el temor de Jehová y hallaremos el conocimiento de Dios (2:4-5). El temor de Jehová es aborrecer el mal (8:13). El temor de Jehová prolonga los días, mas los años de los malvados serán acortados (10:27). El que anda en su rectitud teme a Jehová, mas el de perversos caminos lo menosprecia (14:2). En el temor de Jehová está la confianza fuerte, y sus hijos tendrán un

lugar de refugio. El temor de Jehová es fuente de vida, que nos aparta de los lazos de la muerte (vs. 26-27). Mejor es lo poco con el temor de Jehová, que gran tesoro y turbación con él (15:16). Si somos ricos en el temor de Jehová, tendremos paz.

El temor de Jehová es instrucción de sabiduría, y la humildad precede a la honra (v. 33). Con benevolencia amorosa y verdad se expía la iniquidad, y con el temor de Jehová los hombres se apartan del mal (16:6). El temor de Jehová conduce a la vida, y el que lo tenga morará satisfecho; no será visitado por el mal (19:23). (*Estudio-vida de Proverbios*, págs. 9-10, 26-27)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Proverbios*, mensajes 2—3

Marzo 5 Miércoles

Versículos relacionados

1 Pedro 2:4-5

4 Acercándoos a Él, piedra viva, desechada por los hombres, mas para Dios escogida y preciosa, 5 vosotros también, como piedras vivas, sois edificados como casa espiritual hasta ser un sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.

1 Pedro 1:1-5

1 Pedro, apóstol de Jesucristo, a los peregrinos de la dispersión en el Ponto, Galacia, Capadocia, Asia y Bitinia, 2 escogidos según la presciencia de Dios Padre en santificación del Espíritu, para la obediencia y la aspersion de la sangre de Jesucristo: Gracia y paz os sean multiplicadas. 3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según Su grande misericordia nos ha regenerado para una esperanza viva, mediante la resurrección de Jesucristo de entre los muertos, 4 para una herencia incorruptible, incontaminada e inmarcesible, reservada en los cielos para vosotros, 5 que sois guardados por el poder de Dios mediante la fe, para la salvación que está preparada para ser manifestada en el tiempo postrero.

Lectura relacionada

Aunque el tema de 1 y 2 Pedro es el gobierno de Dios, y en particular Su gobierno visto en Su juicio, éste no es el enfoque central de dichos libros. El gobierno divino tampoco es la estructura básica de las Epístolas de Pedro. ¿Cuál es el enfoque central de estas Epístolas? ¿Cuál es su estructura básica?

En 1 Pedro solamente un capítulo y medio es crucial con respecto a la vida [1:1—2:11] ... Además, debemos considerar muy crucial lo que Pedro dice en 5:10. En este versículo Pedro dice: “El Dios de toda gracia, que os llamó a Su gloria eterna en Cristo Jesús, después que hayáis padecido un poco de tiempo, Él mismo os perfeccione, confirme, fortalezca y cimiente” ... [En 2 Pedro] la primera mitad del primer capítulo y el último versículo del último capítulo son cruciales en relación a la vida. En estos pasajes vitales de 1 y 2 Pedro encontramos el enfoque central de estas Epístolas. (*Estudio-vida de Judas*, págs. 42-43)

En el capítulo 1 de 1 Pedro vemos la operación del Dios Triuno con miras a la plena salvación que Él efectúa. En el versículo 2 vemos la presciencia de Dios Padre, la santificación del Espíritu y la aspersión de la sangre de Jesucristo. Este versículo revela la presciencia del Padre, la redención efectuada por el Hijo y la aplicación realizada por el Espíritu. Ésta es la operación del Dios Triuno a fin de llevar a cabo la plena salvación que Dios efectúa. En el versículo 3 Pedro dice que el Padre nos ha regenerado para una esperanza viva. La plena salvación que Dios efectúa se compone de tres elementos: la regeneración efectuada por el Padre, la redención del Hijo y la aplicación del Espíritu. Cuando experimentamos esta salvación, tenemos una vida que se caracteriza por la santidad y el amor; somos santos en nuestra manera de vivir y amamos a los hermanos. Por consiguiente, la santidad y el amor son el resultado de la plena salvación que Dios efectúa. Además, en esta salvación hay una simiente, la simiente incorruptible, que es la palabra de Dios, la cual vive y permanece. Esto es un esquema sencillo del capítulo 1 de 1 Pedro.

Consideremos ahora 1 Pedro 2:1-11. Puesto que hemos sido regenerados, ahora somos niños recién nacidos que desean la leche de la palabra dada sin engaño, para que por ella crezcamos para salvación (v. 2). En el capítulo 1 vemos que fuimos regenerados y que la plena salvación de Dios es nuestra porción. Ahora debemos participar de esta salvación y disfrutarla. Para ello, necesitamos alimentarnos de la leche de la palabra.

Al alimentarnos de la leche de la palabra dada sin engaño y al crecer para salvación, seremos transformados en piedras preciosas. Por tanto, Pedro se refiere a los creyentes como piedras vivas (v. 5). Estas piedras son para la edificación de una casa espiritual, y esta casa es un sacerdocio santo: “Vosotros también, como piedras vivas, sois edificados como casa espiritual hasta ser un sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo” (v. 5). Por un lado, esta casa espiritual es la morada de Dios; por otro, es algo que anuncia las virtudes de Dios, que expresa lo que Dios es.

Esta casa espiritual, por supuesto, es un asunto corporativo. Estamos siendo edificados conjuntamente de manera corporativa a fin de proporcionarle a Dios una morada y anunciar las virtudes de Dios, o sea, expresarlo.

En estos dos pasajes de 1 Pedro, incluyendo 5:10, encontramos el enfoque central de este libro. Tenemos que ser cautivados por este enfoque. Entonces no estaremos en peligro de ser distraídos de este enfoque a medida que consideramos los demás asuntos abarcados en este libro.

Podemos comparar el enfoque central de 1 Pedro con el corazón del cuerpo humano. No debemos cuidar de los demás miembros del cuerpo en detrimento de nuestro corazón. Uno puede perder un dedo del pie, un brazo o una pierna, y con todo, seguir viviendo; pero no es posible vivir sin el corazón. De la misma manera, necesitamos ocuparnos del “corazón”, del enfoque central, de 1 Pedro. (*Estudio-vida de Judas*, págs. 43-44)

Lectura adicional: Estudio-vida de Judas, mensajes 4—5; *Vivir en y con la Trinidad Divina*, caps. 4, 6

Marzo 6 Jueves**Versículos relacionados****1 Pedro 4:14**

14 Si sois vituperados en el nombre de Cristo, sois bienaventurados, porque el Espíritu de gloria, que es el de Dios, reposa sobre vosotros.

1 Pedro 3:4

4 sino el del hombre interior escondido en el corazón, en el incorruptible ornato de un espíritu manso y sosegado, que es de gran valor delante de Dios.

1 Pedro 4:1-6

1 Puesto que Cristo ha padecido en la carne, vosotros también armaos del mismo sentir; pues quien ha padecido en la carne, ha terminado con el pecado,
2 para no vivir el tiempo que resta en la carne, en las concupiscencias de los hombres, sino en la voluntad de Dios.

3 Basta ya el tiempo pasado para haber hecho los deseos de los gentiles, habiendo andado en lascivias, concupiscencias, embriagueces, juergas, disipación e ilícitas idolatrías.

4 En ello les parece cosa extraña que vosotros no corráis con ellos en el mismo desbordamiento de disolución, y os calumnian;

5 ellos darán cuenta a Aquel que está preparado para juzgar a los vivos y a los muertos.

6 Porque por esto también ha sido anunciado el evangelio a los muertos, para que sean juzgados en la carne según los hombres, pero vivan en el espíritu según Dios.

Lectura relacionada

El primer asunto básico que Pedro abarca en sus escritos es el Dios Triuno. Pedro indica que el Dios en quien creemos es el Dios Triuno. Al comienzo de la primera Epístola escrita por Pedro podemos ver al Dios Triuno: “Escogidos según la presciencia de Dios Padre en santificación del Espíritu, para la obediencia y la aspersión de la sangre de Jesucristo” (1:2). Aquí vemos la presciencia de Dios Padre, la santificación del Espíritu, y la obediencia y la aspersión de la sangre de Jesucristo. Dios el Padre nos ha regenerado (v. 3), Cristo ha realizado la redención con Su sangre

LLEVAR UNA VIDA CRISTIANA Y UNA VIDA DE IGLESIA BAJO EL GOBIERNO DE DIOS PARA LA ECONOMÍA DE DIOS – SEMANA 1

preciosa y el Espíritu aplica la plena salvación de Dios a Su pueblo escogido. Aquí vemos al Dios Triuno en el cumplimiento de la plena salvación.

Pedro también nos devela el hecho de que este Dios Triuno es nuestra porción. Este hecho es indicado por la palabra participantes en 2 Pedro 1:4. Según este versículo, nosotros hemos llegado a ser participantes de la naturaleza divina ... Si Dios no fuese nuestra porción, no podríamos participar de Su naturaleza. (*Estudio-vida de Judas*, pág. 30)

En sus escritos Pedro también nos revela la manera en que podemos participar del Dios Triuno como nuestra porción. Esto tiene que ver con el hombre interior escondido en el corazón, y este hombre interior es nuestro espíritu (1 P. 3:4). Aunque Pablo en sus Epístolas habla mucho de nuestro espíritu, no usa la expresión el hombre interior escondido en el corazón. Este hombre escondido, esto es, nuestro espíritu humano, es el medio por el cual podemos disfrutar al Dios Triuno como nuestra porción.

Literalmente, el griego [en 1 Pedro 4:14] significa “el Espíritu de gloria, que es el de Dios”. El Espíritu de gloria es el Espíritu de Dios. Pedro también habla acerca del Espíritu de Cristo (1:11). Nuestro espíritu humano, que es el hombre interior escondido en el corazón, y el Espíritu de Dios, que es el Espíritu de gloria y el Espíritu de Cristo, son los medios por los cuales podemos participar de Dios como nuestra porción.

La estructura de 1 y 2 Pedro es el propio Dios Triuno, quien ha sido procesado para llegar a ser nuestra porción a fin de que podamos participar en Él, participar de Él y disfrutarlo por medio de Su Espíritu—quien es el Espíritu de Cristo y el Espíritu de gloria— y por el ejercicio de nuestro espíritu.

Nosotros lo disfrutamos al ejercitar nuestro espíritu a fin de cooperar con el Espíritu divino y responderle a Él ... Si, mientras estudiamos todos los demás asuntos contenidos en los escritos de Pedro, nos asimos de este pensamiento básico y de esta estructura básica, seremos enriquecidos y experimentaremos al Dios Triuno de una manera muy rica, cabal y detallada.

Tanto Pedro como Judas señalan de manera enfática que el Dios Triuno pasó por un proceso a fin de realizar muchas cosas por nosotros y llegar a ser el todo para nosotros, de modo que pudiésemos participar de Él para nuestro disfrute.

Al comienzo de su segunda Epístola Pedro nos habla de la provisión divina. Nos dice que el poder divino nos ha concedido e incluso impartido todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad a fin de que podamos participar de la naturaleza divina. Además, según el capítulo 1 de 2 Pedro, la provisión divina no sólo nos da la vida divina, sino también la luz divina (v. 19).

Al final de su segunda Epístola, Pedro dice: “Creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo” (3:18). Aquí el conocimiento de nuestro Señor equivale a la verdad, esto es, a la realidad de todo lo que Él es ... Aunque Pedro abarca muchos asuntos en sus Epístolas, la estructura básica de sus escritos es el Dios Triuno quien llega a ser nuestra gracia para que lo disfrutemos, crezcamos en vida y, mediante el crecimiento en vida, seamos perfeccionados, confirmados, fortalecidos y cimentados en el Dios Triuno. (*Estudio-vida de Judas*, págs. 30-32)

Lectura adicional: *La impartición divina de la Trinidad Divina*, cap. 9

Marzo 7 Viernes

Versículos relacionados

2 Pedro 3:15-16

15 Y considerad que la longanimidad de nuestro Señor es salvación; como también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito;

16 como asimismo lo hace en todas sus cartas, hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las otras Escrituras, para su propia destrucción.

2 Pedro 1:2-4

2 Gracia y paz os sean multiplicadas, en el pleno conocimiento de Dios y de Jesús nuestro Señor;

3 ya que Su divino poder nos ha concedido todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad, mediante el pleno conocimiento de Aquel que nos llamó por Su propia gloria y virtud,

4 por medio de las cuales Él nos ha concedido preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas llegaseis a ser participantes de la naturaleza divina, habiendo escapado de la corrupción que hay en el mundo a causa de la concupiscencia.

Hechos 2:36

36 Sepa, pues, ciertísimamente toda la casa de Israel, que a este Jesús a quien vosotros crucificasteis, Dios le ha hecho Señor y Cristo.

Hechos 3:13, 15

13 El Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, el Dios de nuestros padres, ha glorificado a Su Siervo Jesús, a quien vosotros entregasteis y negasteis delante de Pilato, cuando éste había resuelto ponerle en libertad.

15 y matasteis al Autor de la vida, a quien Dios ha resucitado de los muertos, de lo cual nosotros somos testigos.

Hechos 10:36

36 La palabra que Dios envió a los hijos de Israel, anunciando el evangelio de la paz por medio de Jesucristo (Él es el Señor de todos)

Lectura relacionada

El corazón de 1 Pedro es la operación del Dios Triuno para llevar a cabo Su obra de salvación en tres aspectos, la cual incluye la regeneración, la redención y la aplicación. Nosotros hemos llegado a ser hijos de Dios mediante la regeneración, y ahora necesitamos alimentarnos de la palabra de Dios a fin de crecer hacia la plena salvación. Entonces seremos transformados a fin de ser edificados conjuntamente para proveerle a Dios una morada y ser Su expresión. Con este propósito, el Dios de toda gracia nos perfeccionará, confirmará, fortalecerá y cimentará. (*Estudio-vida de Judas*, pág. 44)

Mi preocupación es que los santos se distraigan de esta estructura básica debido a los diferentes asuntos abarcados en 1 y 2 Pedro y Judas. No estoy diciendo que no deberíamos prestar atención a dichos asuntos ... Esta estructura básica es el Dios

LLEVAR UNA VIDA CRISTIANA Y UNA VIDA DE IGLESIA BAJO EL GOBIERNO DE DIOS PARA LA ECONOMÍA DE DIOS – SEMANA 1

Triuno que opera para realizar una salvación en tres aspectos a fin de que seamos regenerados, que nos alimentemos de Su palabra y que crezcamos, seamos transformados y edificados, de modo que Dios obtenga una morada y nosotros lo expresemos.

Este pensamiento básico también lo encontramos en las Epístolas de Pablo. Por esta razón, Pedro dice: “Como también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito; como asimismo lo hace en todas sus cartas, hablando en ellas de estas cosas” (2 P. 3:15-16). Pablo también revela que podemos alimentarnos del Señor y crecer para ser edificados como casa espiritual a fin de que Dios obtenga una expresión corporativa. Por consiguiente, estos dos apóstoles ministraron lo mismo, aunque usando una terminología un poco diferente. Tanto Pedro como Pablo tuvieron el mismo enfoque. Espero que ... ninguno de nosotros se deje distraer del enfoque central y de la estructura básica del ministerio de los apóstoles revelado en el Nuevo Testamento. (*Estudio-vida de Judas*, págs. 45-46)

Pablo en sus escritos también habló de “estas cosas” (con excepción de los cielos nuevos y la tierra nueva). Por tanto, Pedro hace referencia a los escritos de Pablo para fortalecer sus propios escritos, especialmente en lo referente al juicio gubernamental y disciplinario que Dios ejerce sobre los creyentes ... ¡Cuánta belleza y excelencia hay en esta recomendación! Aunque los corintios intentaron dividir a Pedro y a Pablo según sus preferencias facciosas (1 Co. 1:11-12), Pedro recomendó a Pablo, diciendo que ambos les enseñaban las mismas cosas, “estas cosas”, y que los escritos de Pablo no deben ser torcidos, sino considerados como “las otras Escrituras” y recibir el mismo respeto que el Antiguo Testamento. Es muy significativo que Pedro haga tal recomendación, pues Pablo en cierta ocasión lo reprendió cara a cara tocante a la fe neotestamentaria (Gá. 2:11-21). Esto indica que Pedro fue denodado al reconocer que los primeros apóstoles, tales como Juan, Pablo y él mismo (aunque diferían en estilo, terminología, expresión, en ciertos aspectos de sus puntos de vista y en la manera en que presentaban sus enseñanzas) participaron en el mismo ministerio

único, el ministerio del Nuevo Testamento (2 Co. 3:8-9; 4:1). Tal ministerio, en su enfoque, les ministra a las personas el Cristo todo-inclusivo como corporificación del Dios Triuno, quien, después de pasar por los procesos de encarnación, vivir humano, crucifixión, resurrección y ascensión, se imparte mediante la obra redentora de Cristo y la operación del Espíritu Santo en Su pueblo redimido como su porción única de vida y como su suministro de vida y su todo para la edificación de la iglesia como Cuerpo de Cristo, el cual tendrá su consumación en la plena expresión, la plenitud, del Dios Triuno, según el propósito eterno del Padre. (*Estudio-vida de 2 Pedro*, págs. 124-125)

Lectura adicional: *Estudio-vida de 2 Pedro*, mensaje 13

Marzo 8 Sábado

Versículos relacionados

1 Pedro 1:10-12

10 Acerca de esta salvación los profetas que profetizaron de la gracia destinada a vosotros, inquirieron y diligentemente indagaron, **11** escudriñando qué tiempo y qué clase de época indicaba el Espíritu de Cristo que estaba en ellos, el cual testificaba de antemano los sufrimientos de Cristo, y las glorias que vendrían tras ellos. **12** A éstos se les reveló que no para sí mismos, sino para vosotros, ministraban las cosas que ahora os son anunciadas por los que os han predicado el evangelio por el Espíritu Santo enviado del cielo; cosas en las cuales anhelan mirar los ángeles. **1 Pedro 1:18-25**
18 sabiendo que fuisteis redimidos de vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no con cosas corruptibles, como oro o plata, **19** sino con la sangre preciosa de Cristo, como de un Cordero sin defecto y sin mancha, **20** ya conocido desde antes de la fundación del mundo, pero manifestado en los postreros tiempos por amor de vosotros,

21 los que por medio de Él creéis en Dios, que le resucitó de los muertos y le ha dado gloria, para que vuestra fe y esperanza sean en Dios.

22 Puesto que habéis purificado vuestras almas por la obediencia a la verdad, para el amor fraternal no fingido, amaos unos a otros entrañablemente, de corazón puro,

23 habiendo sido regenerados, no de simiente corruptible, sino de incorruptible, por la palabra de Dios, la cual vive y permanece para siempre.

24 Porque: “Toda carne es como hierba, y toda su gloria como flor de la hierba. La hierba se seca, y la flor se cae;

25 mas la palabra del Señor permanece para siempre”. Y ésta es la palabra que os ha sido anunciada como evangelio.

Lectura relacionada

En 2 Pedro 3:16 Pedro habla de “estas cosas”. En sus dos Epístolas ... Pedro abarcó toda la economía de Dios, desde la eternidad pasada antes de la fundación del mundo ... hasta los cielos nuevos y la tierra nueva en la eternidad futura ... Él develó los asuntos cruciales relacionados con la economía de Dios, acerca de los cuales los profetas profetizaron y los apóstoles predicaron ... desde cuatro perspectivas. (*Estudio-vida de 2 Pedro*, pág. 122)

1) Desde la perspectiva del Dios Triuno: Dios el Padre, según Su presciencia, escogió un pueblo en la eternidad ... y lo llamó a Su gloria ... Cristo, ya conocido por Dios desde antes de la fundación del mundo, pero manifestado en los tiempos postreros ..., ha redimido y salvado al pueblo escogido de Dios ... por Su muerte vicaria ... mediante Su resurrección en vida y Su ascensión en poder ... El Espíritu, enviado desde el cielo, ha santificado y purificado a los que Cristo ha redimido y salvado ... (Los ángeles anhelan mirar en estas cosas...). El poder divino del Dios Triuno les ha provisto a los redimidos todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad ... a fin de guardarlos para la plena salvación ... Dios también los disciplina ... por medio de algunos de Sus varios juicios gubernamentales ..., y los perfeccionará, confirmará, fortalecerá y cimentará por Su toda gracia ... El Señor es longánimo para con ellos a fin de que todos tengan

LLEVAR UNA VIDA CRISTIANA Y UNA VIDA DE IGLESIA BAJO EL GOBIERNO DE DIOS PARA LA ECONOMÍA DE DIOS – SEMANA 1

la oportunidad de arrepentirse para salvación ... Luego, Cristo aparecerá en gloria con Su plena salvación para los que lo aman.

2) Desde la perspectiva de los creyentes: Los creyentes, como posesión de Dios, fueron escogidos por Dios ..., llamados por Su gloria y virtud ..., redimidos por Cristo ..., regenerados por Dios mediante Su palabra viva ... y salvos por medio de la resurrección de Cristo ... Ellos ahora son guardados por el poder de Dios (1 P. 1:5), son purificados para amarse unos a otros (v. 22), crecen al alimentarse de la leche de la palabra (2:2), desarrollan en la vida las virtudes espirituales ... y son transformados y edificados como casa espiritual, un sacerdocio santo para servir a Dios ... Ellos son el linaje escogido, el real sacerdocio, la nación santa y el pueblo especial de Dios para ser Su posesión privada a fin de expresar Sus virtudes ... Ellos son disciplinados por el juicio gubernamental de Dios ..., llevan una vida santa de una manera excelente y en piedad para glorificarlo a Él ..., están ministrando como buenos mayordomos la multiforme gracia de Dios para que Él sea glorificado por medio de Cristo ... (bajo el pastoreo ejemplar de los ancianos...) y esperan y apresuran la venida del Señor ... a fin de que les suministrada ricamente una entrada en el reino eterno del Señor ... Además, ellos están esperando los cielos nuevos y la tierra nueva, en los cuales mora la justicia, en la eternidad ..., y están creciendo continuamente en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo (2 P. 3:18).

3) Desde la perspectiva de Satanás: Satanás es el adversario de los creyentes, a saber, el diablo, quien como león rugiente anda alrededor buscando a quien devorar (1 P. 5:8).

4) Desde la perspectiva del universo: Los ángeles caídos fueron condenados y esperan el juicio eterno ...; el mundo impío antiguo fue destruido por un diluvio ...; las ciudades impías fueron reducidas a cenizas ...; los maestros falsos y los burlones herejes que están en la apostasía y la humanidad en su manera maligna de vivir serán todos juzgados para destrucción ...; los cielos y la tierra serán consumidos por el fuego ...; y todos los muertos y los demonios serán juzgados ... Luego, vendrán los cielos nuevos y

la tierra nueva como un universo nuevo, en el cual la justicia de Dios morará por la eternidad. (*Estudio-vida de 2 Pedro*, págs. 123-124)

Lectura adicional: *La economía neotestamentaria de Dios*, 2.a ed., cap. 18

Marzo 9 Día del Señor

2 Pedro 1:12-21

12 Por esto siempre estaré recordándoos estas cosas, aunque vosotros las sepáis, y estéis confirmados en la verdad presente.
13 Pues tengo por justo, en tanto que estoy en este tabernáculo, estimularos recordándoos estas cosas;
14 sabiendo que pronto será quitado mi tabernáculo, como también me lo ha declarado nuestro Señor Jesucristo.
15 También yo procuraré con diligencia que después de mi partida vosotros podáis en todo momento tener memoria de estas cosas.
16 Porque cuando os dimos a conocer el poder y la venida de nuestro Señor Jesucristo, no seguimos mitos hábilmente fraguados, sino que habíamos sido testigos oculares de Su majestad.
17 Porque Él recibió de Dios Padre honra y gloria, y le fue enviada desde la magnífica gloria una voz que decía: Éste es Mi Hijo, Mi Amado, en el cual me deleito.
18 Y nosotros oímos esta voz enviada del cielo, cuando estábamos con Él en el monte santo.
19 Tenemos también la palabra profética más segura, a la cual hacéis bien en estar atentos como a una lámpara que alumbrá en lugar oscuro, hasta que el día amanezca y la estrella de la mañana nazca en vuestros corazones;
20 sabiendo primero esto, que ninguna profecía de la Escritura es de interpretación privada,
21 porque ninguna profecía jamás fue traída por voluntad humana, sino que los hombres hablaron de parte de Dios siendo movidos por el Espíritu Santo.

Himno, #287

- 1 ¡Qué gran misterio es el Dios Tri-uno!
Uno en substancia y en persona tres;
El Padre en el Hijo se introduce
Por el Espíritu a nuestro ser.

¡El Triuno Dios inagotable es!
¡Admirable! ¡Glorioso es El!
¡Divino don que excede a todo bien!
¡Qué excelso es en nuestro ser!
- 2 ¡Qué manantial, el Padre es la fuente,
Y Sus riquezas quiere al hombre dar!
¡Esta porción inacabable es nuestra,
Para apreciar y siempre disfrutar!
- 3 ¡El Hijo es la expresión del Padre,
Que en carne vino a la humanidad!
¡Qué redención perfecta y efectiva,
Hoy disfrutamos con Dios la unidad!
- 4 ¡El Hijo hoy está transfigurado,
Y como Espíritu vida nos da!
¡Gran hecho es! ¡Su Espíritu viviente
Mezclado con el nuestro en unidad!
- 5 ¡Qué realidad que nuestro Dios ahora,
Es el Espíritu para tocar!
¡Qué gran verdad! ¡En vida somos uno,
Con nuestro Dios sin diferir jamás!

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Genesis:

Nivel 1—Estudio Secuencial de Genesis

Escritura para leer y copiar: Gen. 5

Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensajes

9-10

Nivel 2—Estudio temático de Genesis

Punto Crucial: El sexto día

Escritura: Génesis 1:24-31

Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensajes

6-7, 10

Lectura suplementaria: *CWWN, Set 1, Vol. 3*, "The

Christian, Meditations on Genesis", ch. 5-6; *Truth*

Lessons, Level One, Vol. 1, ch.3

Preguntas: Visita el sitio web de la iglesia en:

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión

Recobro de la Biblia 2021.